

**FICHA RESUMEN
PROYECTOS ALIANZA DEL PACÍFICO**

Nombre Proyecto	Contribuir a la visión integral de la realidad pesquera mediante la incorporación de la dimensión socioeconómica en el proceso de diagnóstico, manejo y toma de decisiones en el sector pesquero y acuícola en los países de la Alianza del Pacífico
Área Temática	Desarrollo Productivo (Pesca y Acuicultura)
Objetivos de Desarrollo Sostenible	<i>Objetivo 14: Conservar y utilizar sosteniblemente los océanos, los mares y los recursos marinos.</i>
Instituciones Involucradas	<p>Argentina: Ministerio de Economía, Agricultura, Ganadería y Pesca; Instituto Nacional de Investigación y Desarrollo Pesquero (INIDEP).</p> <p>Chile: Subsecretaría de Pesca y Acuicultura; Instituto de Fomento Pesquero.</p> <p>Colombia: Autoridad Nacional de Acuicultura y Pesca; Instituto de Investigaciones Marinas y Costeras José Benito Vives de Andréis (INVEMAR).</p> <p>México: Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca (CONAPESCA); Instituto Mexicano de Pesca y Acuacultura Sostenibles (IMIPAS).</p> <p>Perú: Instituto del Mar del Perú (IMARPE), del Ministerio de la Producción.</p>
País/ciudad	Ciudad de Bogotá, Ciudad de Lima, Ciudad de México, y Ciudad de Santiago de Chile.
Beneficiarios Finales	<p>Directa: participantes de las actividades desarrolladas y, a través de ellos, los y las profesionales que participan de los procesos de toma de decisiones a nivel nacional en los países de la Alianza del pacífico.</p> <p>Indirectos: actores sectoriales, incluyendo mujeres y hombres que participan de las actividades asociadas a la pesca y la acuicultura y la sociedad en general.</p>
Fecha de inicio	Marzo de 2025, con una duración estimada de 12 meses.
Objetivo	Identificar los mecanismos que incentiven y/o potencien la incorporación de la dimensión socioeconómica como insumo clave dentro del proceso de toma de decisiones en pesca y acuicultura en los países de la Alianza del Pacífico.
Breve descripción del proyecto	Busca identificar, mediante un diagnóstico del estado del arte y de las buenas prácticas, el uso de la información socioeconómica como insumo para la toma de decisiones en la actividad pesquera y acuícola a nivel internacional. Para ello, se realizarán talleres de identificación y evaluación del rol actual de dicha información en el sector de los países de la Alianza del Pacífico. A partir de estos procesos, se elaborarán recomendaciones y lecciones aprendidas que permitan definir desafíos globales y brechas individuales. El propósito final es integrar la información socioeconómica como un elemento relevante en los diagnósticos y procesos de decisión actuales, identificando además las condiciones habilitantes para reducir o eliminar las brechas detectadas.
Resultados	<ol style="list-style-type: none"> 1. Diagnóstico del estado del arte y las buenas prácticas sobre el uso de la información socioeconómica como insumo para el diagnóstico y proceso de toma de decisiones de la actividad pesquera y/o acuícola a nivel internacional. 2. Identificación y evaluación del actual rol de la información socioeconómica como insumo en el proceso de diagnóstico y toma de decisiones en el ámbito de las actividades pesqueras y acuícolas en los países de la Alianza del Pacífico. 3. Identificación de desafíos globales y brechas individuales para incorporar el uso de información socioeconómica en los procesos de diagnóstico y toma de decisiones sectorial, señalando condiciones habilitantes para su eliminación o reducción.

Información Actualizada el 26 de diciembre de 2025